

# Les Etats-Unis inventent la délocalisation de la torture

Tout le monde se félicite de la mise en accusation des responsables du coup d'Etat de 1973 au Chili ou des travaux de l'Instance équité et réconciliation au Maroc qui accumule les témoignages sur les « années de plomb » (lire « Le linge sale de la dictature chilienne » et « Une réconciliation si fragile au Maroc »). Pourtant, malgré ces révélations tardives, on continue de torturer à travers le monde.

Et le 11-Septembre a servi de prétexte à la remise en question de l'Etat de droit en Occident. Alors que l'armée américaine vient de reconnaître la mort d'une trentaine de prisonniers confiés à sa garde en Afghanistan et en Irak, la CIA multiplie les opérations de « sous-traitance », envoyant des captifs dans les geôles du Maghreb ou du Proche-Orient, où la torture continue d'être d'usage courant.

Suite de l'article : [monde-diplomatique.fr](http://monde-diplomatique.fr)

*Par*

**Publié sur Cafeduweb - Archives le vendredi 29 juillet 2005**

Consultable en ligne : <http://archives.cafeduweb.com/lire/5638-les-etats-unis-inventent-delocalisation-torture.html>